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Социальная стабильность, развитие, национальные проекты  
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Евгений Куйвашев уверен в дальнейшем динамичном развитии Свердловской области 

МНЕНИЯ

Депутаты Законодательного 
Собрания – о докладе 
губернатора 

Депутаты с удовлетворением отмечают, 
что в 2022 году лично губернатор 
и правительство Свердловской 
области сработали очень хорошо. 
Мы в этом принимали участие, и 
в докладе губернатора были очень 
четко обозначены результаты, 
достигнутые благодаря этому 
взаимодействию. Евгений Владимирович 
за первое полугодие 2023 года сам внес 
11 законопроектов, в первую очередь – 
социальных. И, конечно, направленных 
на инвестиционную привлекательность 
нашего региона. Самое главное – по всем 
направлениям социально-экономического 
развития региона есть положительные 
результаты. В том числе – это развитие 
промышленности, малого и среднего 
бизнеса. На 84 тысячи увеличилась 
численность занятых на предприятиях 
малого и среднего бизнеса. Количество 
жителей региона, имеющих статус 
«самозанятый», составляет 182 тысячи 
человек. Будем продолжать работать 
на благо жителей Свердловской области». 

Людмила БАБУШКИНА, 
председатель Законодательного Собрания

Работа проведена колоссальная, видно, 
что год от года регион движется вперед. 
Отрадно отметить, что отдельные 
аспекты доклада губернатора 
посвящены решению кадрового вопроса. 
И комитет по региональной политике 
и развитию местного самоуправления, 
который я представляю, акцентирует 
внимание губернатора на кадрах 
для муниципалитетов. Кадровый 
резерв, кадровая школа, подготовка 
квалифицированных кадров – вот что 
необходимо муниципальным властям, 
и сегодня этой работе уделяется большое 
внимание».

Михаил ЗУБАРЕВ, 
председатель комитета по региональной 
политике и развитию местного 
самоуправления

Основной итог доклада – экономическое 
развитие. Из года в год бюджет растет, 
из года в год мы выполняем все больше 
социальных программ. Как заместитель 
председателя бюджетного комитета 
я сравнивал бюджеты других округов, 
других регионов – и могу сказать, что 
мы идем вперед, темпы очень хорошие. 
Нам есть чем похвастаться в сфере 
строительства, здравоохранения, ЖКХ. 
Мы в этом году не просели по доходам 
бюджета, что очень хорошо».

Сергей КАРЯКИН, 
заместитель председателя комитета 
по бюджету, финансам и налогам

Продолжение на стр. II 

Максим НАЧИНОВ

Евгений КУЙВАШЕВ  
1 августа выступил  
с докладом о результатах 
деятельности правительства 
Свердловской области в 2022 году 
перед депутатами Законодательного 
Собрания. «ОГ» публикует ключевые 
заявления главы региона.

Поддержка  
социальной сферы 

«Финансовая ситуация достаточно 
стабильна. Общие доходы областного 
бюджета составили порядка 373 млрд 
рублей, что почти на 4 процента выше 
уровня 2021 года. Объем безвозмездных 
поступлений превысил 67 млрд рублей. 
Поддержка социальной сферы состави-
ла свыше 250 млрд руб лей. Это около 
67 процентов расходов бюджета. На ре-
ализацию национальных проектов бы-
ло выделено более 46  млрд рублей, что 
позволило повысить уровень и каче-
ство жизни сотен тысяч уральцев. <…> 
В  2022 году более полутора миллионов 
уральцев получали различные социаль-
ные выплаты. Безусловно, в центре вни-
мания была поддержка семей с детьми. 
Всего в минувшем году сумма назначен-
ных выплат на детей в возрасте от 8 до 
17  лет составила порядка 15 миллиар-
дов рублей. Четко, без задержки произ-
водятся выплаты на детей в возрасте от 
3 до 7 лет. В плановом режиме реализу-
ется переход к введению общероссий-
ского единого пособия для семей с невы-
сокими доходами на детей в возрасте до 
17  лет. Еще одна востребованная регио-
нальная мера – областной материнский 
капитал. По итогам 2022 года его полу-
чили более 8 тысяч семей. Мы постоян-
но увеличиваем размер выплаты. В этом 
году она превысила 160 тысяч рублей».

Укрепление первичного звена 
здравоохранения 

«В прошлом году оснащены 2 сосуди-
стых центра и 15 первичных сосудистых 
отделений. Организован межрайонный 
центр по лечению хронической сердеч-
ной недостаточности в Тавдинской цен-
тральной больнице. Созданы 3 центра 
онкологической помощи: в Нижнем Та-
гиле, Серове и Красноуфимске. Высоко-
технологичное оборудование получи-
ли Областная клиническая больница № 

1 и свердловский онкодиспансер. Одна 
из наших главных задач – улучшение ра-
боты первичного звена. В 2022 году соз-
даны 27 новых фельдшерско-акушер-
ских пунктов и 2 отделения общей вра-
чебной практики. Завершен ремонт 56 
объектов здравоохранения. Приобрете-
ны 162 автомобиля. Общее финансиро-
вание программы составило 3,6 милли-
арда рублей. Но главное в медицине, это, 
конечно, кадры. Для насыщения системы 
здраво охранения квалифицированны-

ми специалистами реализуется полный 
цикл подготовки медиков – от ранней 
профориентации в школах до целевого 
обучения в медицинских колледжах и ву-
зах. Так, сейчас в Уральском государствен-
ном медицинском университете учатся 
 2  600  студентов-целевиков (в 2022 году – 
более  2 300  человек). Количество студен-
тов, поступающих по целевым направле-
ниям, мы будем увеличивать».
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Председатель Законодательного 
Собрания Свердловской области 

Людмила БАБУШКИНА

Полномочный представитель 
Президента России 
в Уральском федеральном округе 

Владимир ЯКУШЕВ

Губернатор Свердловской области

Евгений КУЙВАШЕВ

ДЕНЬ ВОЗДУШНО-
ДЕСАНТНЫХ ВОЙСК 2

август

Губернатор 
подтвердил 
приоритеты 

Самые современные условия для получения образования должны быть обеспечены как в крупных городах, 
так и в отдаленных населенных пунктах, считает глава региона
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Уважаемые военнослужащие-десантники и ветераны!
Поздравляю вас с Днем Воздушно-десантных войск! 
Мужественные, бесстрашные, сильные люди, высококлассные 

профессионалы, самоотверженные защитники Отечества, вы всегда надежно 
и преданно служите Родине. 

Звание элиты Российской армии ВДВ заслужили благодаря героизму, 
который десантники проявляли на протяжении всей истории войск. 
Во всех битвах и сражениях, которые выпали на долю нашей Родины, вы 
демонстрировали, что для «голубых беретов» не существует нерешаемых 
задач. Ведь не случайно девиз десантников – «Никто, кроме нас!».

Тысячи уральцев доблестно и честно служат в частях ВДВ, укрепляя 
лучшие традиции своих предшественников, сохраняя дух боевого 
товарищества, дружбы и взаимовыручки. 

Ветеранские организации ВДВ активно участвуют в общественной 
жизни региона, вносят весомый вклад в укрепление традиций волонтерства, 
добровольчества, гражданственности и патриотизма в нашем обществе.

Уважаемые военнослужащие и ветераны ВДВ!
Благодарю вас за честную, добросовестную службу Отечеству, верность 

присяге и воинскому долгу. 
Желаю вам и вашим близким крепкого здоровья, счастья, благополучия, 

всего самого доброго!

Уважаемые воины-десантники, ветераны ВДВ!
Поздравляю вас с Днем Воздушно-десантных войск!
ВДВ – это настоящее воинское братство, для которого честь, доблесть 

и преданность стране превыше всего.  Войска «передового рубежа» успешно 
выполняют самые сложные боевые задачи по защите Отечества. 

Службу в крылатой пехоте прошли многие уроженцы Урала и Западной 
Сибири. Сегодня наши ребята защищают интересы страны в зоне 
специальной военной операции. Уральский федеральный округ гордится 
каждым из вас! 

Желаю вам и вашим семьям всего самого доброго: счастья, здоровья 
и благополучия! Пусть небо будет мирным, а рядом – надежные товарищи. 

Уважаемые военнослужащие и ветераны Воздушно-десантных войск!
От имени депутатов Законодательного Собрания Свердловской области 

и от себя лично поздравляю вас с Днем Воздушно-десантных войск!
Воздушно-десантные войска вписали немало героических страниц 

в летопись сражений российской армии. Среди  десантников – те, кто ковал 
Победу в Великой Отечественной войне, прошел Афганистан, Чечню 
и другие горячие точки, а сегодня героически отстаивает интересы нашего 
государства в ходе специальной военной операции.

В Свердловской области активно работают общественные организации, 
объединяющие ветеранов-десантников. Сегодня ветераны Воздушно-
десантных войск сопровождают грузы с гуманитарной помощью 
в зону боевых действий, а также сотрудничают с недавно открывшимся 
Государственным фондом поддержки участников специальной военной 
операции «Защитники Отечества». Они свято хранят традиции нерушимого 
боевого братства, поддерживают семьи погибших товарищей, проводят 
много мероприятий по патриотическому воспитанию молодежи.

Уважаемые военнослужащие и ветераны Воздушно-десантных войск!
Поздравляю с Днем Воздушно-десантных войск!
Желаю каждому из вас крепкого здоровья, счастья, благополучия 

и всего самого наилучшего!

 Начало на стр. I

Развитие промышленности

«В прошлом году объем от-
груженной промышленной про-
дукции превысил 3 триллиона 
рублей, что выше уровня 2021 го-
да на 7 процентов. Рост продол-
жается и в этом году. <…> Локомо-
тивом экономики региона явля-
ется промышленность. В 2022 го-
ду в рамках федеральных меха-
низмов объем поддержки этого 
сектора превысил 52 миллиарда 
рублей. В современных услови-
ях приоритетными задачами для 
производственного комплекса 
стали укрепление технологиче-
ского суверенитета и повышение 
импортонезависимости. Пред-
приятия Свердловской области 
вносят свой значимый вклад в 
решение этих важнейших задач. 
В минувшем году «Уральские ло-
комотивы» завершили разработ-
ку и изготовление первого об-
разца нового электровоза с асин-
хронным двигателем. И в рам-
ках промышленной выставки 
 ИННОПРОМ была представле-
на новая «Ласточка» – она сдела-
на полностью из отечественных 
комплектующих. Уральский за-
вод гражданской авиации вывел 
на стадию летных испытаний 
многоцелевой самолет «Байкал». 
Завод «Медсинтез» запустил цех 
по производству первого рос-
сийского препарата для лечения 
бесплодия («Примапур»). Всего 
в 2022 году запущены 19 новых 
производств».

Поддержка малого 
и среднего бизнеса 

«По ключевым показателям 
развития малого и среднего пред-
принимательства (МСП) Сверд-
ловская область стабильно вхо-

дит в пятерку сильнейших регио-
нов России. В рамках профильно-
го нацпроекта объем поддержки 
субъектов предпринимательской 
деятельности составил в 2022 го-
ду порядка 8 миллиардов рублей. 
Число занятых в этой сфере пре-
высило 900 тысяч человек. Под-
черкну, что сегодня для сектора 
МСП открываются новые ниши 
и возможности в рамках коопе-
рации с промышленными пред-
приятиями в целях выпуска вос-
требованной продукции». 

Социальная газификация 

«В 2022 году построены свы-
ше 500 километров газопрово-
дов, газифицированы восемь 
тысяч квартир и домовладений.  

В рамках программы соци-
альной газификации заключе-
ны почти 50 тысяч договоров, 
по которым уже газифициро-
ваны свыше 10 тысяч домохо-
зяйств. Постоянно расширяется 
перечень категорий льготников, 
которые могут принять участие 
в программе, а также список ра-
бот и оборудования, подлежа-
щих компенсации».  

Нацпроект «Экология»

«В плане решения экологиче-
ских задач отмечу строительство 
мусоросортировочных заводов в 
Нижнем Тагиле и Краснотурьин-
ске, рекультивацию свалки отхо-
дов в Арамиле. В  Екатеринбурге 
опережающими темпами завер-
шается рекультивация полигона 
«Широкореченский». Всего в 2022 
году на реализацию нацпроек-
та «Экология» направлен 1 мил-
лиард 200 миллионов рублей из 
федерального и областного бюд-
жетов. Это в 2 раза выше уровня 
2021 года. Еще один актуальный 
вопрос – обеспечение безопас-

ного состояния плотин. В 2022 го-
ду проводился капремонт шести 
гид росооружений. Эта работа бу-
дет продолжена».

Образование: высокое 
качество для всех 
территорий 

«Наша область зарекомендо-
вала себя как один из российских 
лидеров в строительстве удоб-
ных, современных, многофунк-
циональных школ. В 2022  году в 
регионе введены в эксплуатацию 
7 новых школ на 5 400 мест. Гео-
графия обширная – от Екатерин-
бурга и Красноуфимска до по-
селка Билимбай и села Байкало-
во. Свердловская область, выпол-
няя поручение Президента Рос-
сии, серьезно занимается капи-
тальными ремонтами школ. За 
минувший год отремонтирова-
ны и оснащены 27 школьных зда-
ний. А всего за 5 лет мы планиру-
ем привести в нормативное со-
стояние 170 школ. Большое вни-
мание сегодня уделяется под-
держке педагогов, росту их про-
фессионального мастерства, ши-
рокому внедрению лучших педа-
гогических практик. Так, в минув-
шем году учреждено звание «За-
служенный учитель Свердлов-
ской области». Лучшие наши пе-
дагоги уже отмечены этим зва-
нием. Один из важнейших про-
ектов, реализуемых в сфере выс-
шего образования – региональ-
ная программа «Кампус», направ-
ленная на развитие студенчества. 
<…> Такие инвестиции в человече-
ский капитал считаю обязатель-
ным условием для дальнейшего 
уверенного развития региона, ро-
ста интеллектуального потенци-
ала, решения ключевых социаль-
но-экономических задач».

РЕГИОН

Образование
Наука и университеты
Малое и среднее 
предпринимательство
Экология
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Сдали досрочно
В 12 свердловских муниципалитетах завершился капремонт многоквартирных домов

В многоквартирных домах 
восстанавливали фасады, кров-
ли, меняли коммуникации. Пла-
новые работы по капремонту на 
текущий год удалось выполнить 
с большим опережением гра-
фика, сообщил генеральный ди-

ректор регионального Фонда ка-
премонта Станислав Суханов.

– В нашем поселке почти все 
многоквартирные дома – с мяг-
кой кровлей, она сильно изно-
шена, бывали случаи, когда в 
феврале-марте квартиры жи-
телей подтапливало, – расска-
зала «ОГ» глава Атига Татьяна 
Горнова. – Благодаря региональ-
ной программе капремонта мы 
с 2020 года поэтапно чиним эти 
кровли, и жители очень доволь-
ны. Дело это дорогостоящее, 
собственными силами не спра-
виться. В этом году восстанови-
ли кровлю на одном из 12-квар-
тирных жилых домов, работы 
выполнили еще до летнего сезо-
на, и есть уже планы на 2024 год.

– Большую часть много-
квартирных домов нам уда-
лось отремонтировать еще 
на старте программы, поэто-
му нынче привели в порядок 
только один двухэтажный дом, 
но полностью – от кровли до 
фундамента, – добавляет гла-
ва Артемовского Константин 
Трофимов. – Тем не менее, ин-
терес к программе у населения 
есть, люди регулярно приходят 
в управляющие компании и ко 
мне на личный прием, спра-
шивают, что и когда будет сде-
лано. Программа востребована 
однозначно, и на 2024 год пла-
ны есть.

После капремонта дома приобретают совершенно иной вид, отмечают жители
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Евгений 
КУЙВАШЕВ, 
губернатор 
Свердловской 
области

Своевременное, а главное – качественное 
проведение капитального ремонта 
многоквартирных домов – один из приоритетов 
региональной политики. Мы успешно отработали 
все механизмы взаимодействия, задали высокий 
темп работе. Но расслабляться ни в коем случае 
нельзя. Эта сфера всегда требует повышенной 
ответственности. Поэтому прошу особое внимание 
уделить качеству выполнения работ – претензий не 
должно быть ни у экспертов, ни у самих жителей. 

Механизмы капремонта многоквартирных домов 
будут совершенствоваться. Минстрой уже работает 
над созданием единой системы государственного 
учета жилищного фонда. Она основывается 
на базе электронных паспортов домов в ГИС ЖКХ, 
вноситься в нее будет информация о текущем 
и капитальном ремонте, техническом состоянии 
отдельных элементов и всего здания в целом. 
Результатом этой работы станет более прозрачное 
и эффективное планирование программ 
капремонта в регионах. Будут исключены случаи 
проведения капремонта в домах, которые 
необходимо сносить.

На совещании Президента РФ Владимира Путина 
с членами правительства

На заседании областного правительства

Юлия БАБУШКИНА

Дома обновлены 
в Нижнем Тагиле, Ирбите, 
Артемовском, Ачите, Артях, 
Бисерти, ЗАТО Свободный, 
Атиге, Дружинино, 
а также в Баженовском, 
Краснополянском и Слободо-
Туринском сельских 
поселениях. В общей 
сложности – более 20 зданий. 

Ирек 
ФАЙЗУЛЛИН, 
министр 

строительства 

и жилищно-

коммунального 

хозяйства РФ

ДОМ КАК НОВЫЙ
Крыши. Стены. Подъезды
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Платежная дисциплина 
свердловчан растет
Собираемость средств на капремонт домов в регионе 
достигла почти 100 процентов 

По итогам первого полугодия 2023 года средняя собираемость 
средств свердловчан на капремонт многоквартирных домов 
(МКД) составила 93,9 процента, сообщили «ОГ» в областном Фонде 
капремонта. Жители большинства муниципалитетов практически 
полностью оплачивают начисленные взносы и не копят долги, что 
позволяет качественно и в срок выполнять ремонтные работы. 

Взносы на капремонт МКД сегодня являются обязательными по закону, в 
коммунальных квитанциях они прописаны отдельной графой. Минимальный 
размер взноса, установленный правительством Свердловской области на 2023 
год, составляет 14 рублей 81 копейку с квадратного метра жилого помещения. 

По сравнению с 2022 годом эта сумма выросла сразу на 4 рубля 30 копе-
ек. Повышение во многом обусловлено ростом цен на строительные матери-
алы, с которым столкнулись практически все российские регионы, включая 
Средний Урал.  

– Самые востребованные позиции, к примеру, горячекатаная арматурная 
сталь, подорожала на 66,3 процента, теплоизоляционные плиты – на 59,5 про-
цента, кабельная продукция – почти на 72 процента. Все эти материалы широко 
используются в процессе капремонта домов. Кроме того, дороже стала эксплуа-
тация строительной техники и оплата труда подрядчиков, – сообщили в Фонде. 

Как пояснили в областном минЖКХ, пересмотр тарифа позволил не 
снижать темпы капремонта МКД в регионе, а также загрузить предприятия 
стройиндустрии новыми заказами на материалы. Целевые показатели ре-
монтной кампании 2023 года на конец июля достигли 75 процентов, что на 15 
процентов выше уровня выполнения работ в прошлом году. 

– Ускорение темпов капитального ремонта связано с применением меха-
низма авансирования работ подрядным организациям в размере 30 процен-
тов от суммы контракта. Это дало возможность подрядчикам заранее заку-
пить строительные материалы и спланировать работу на объектах капиталь-
ного ремонта, избежав удорожания их стоимости, – пояснил гендиректор об-
ластного Фонда капремонта Станислав Суханов.

На сегодняшний день практически все свердловские муниципалитеты, уча-
ствующие в программе капремонта МКД (а их более 70), исправно оплачивают 
взносы на капремонт. Невысокий уровень собираемости средств – 85 процен-
тов и менее – показывают только пять территорий – Артемовский, Верхотурье, 
Гари, Красноуральск и Тугулым. Муниципальные власти объясняют это тем, что 
в многоквартирных домах прописано гораздо больше людей, чем прожива-
ет реально, и разыскать таких граждан и обязать их погасить задолженность 
весьма проблематично. В таких случаях к делу подключаются юристы област-
ного Фонда, местные суды и судебные приставы, которые сегодня имеют право 
производить арест банковских карт за неуплату взносов на капремонт.  

Платят лучше всех

На сегодняшний день самую высокую платежную дисциплину показыва-
ют Богданович, Верхняя Тура, Дегтярск, Ивдель, Карпинск, Краснотурьинск, 
Полевской, Нижняя Салда, Красноуфимск, ЗАТО Свободный, Среднеуральск, 
Староуткинск, Сухой Лог, Туринск, Серов, Реж и поселок Уральский. Здесь соби-
раемость средств населения на капремонт многоквартирных домов превыси-
ла 95 процентов (то есть, сколько начислено, практически столько же и опла-
чено). Лучший показатель в регионе – у Ивделя – 97,5 процента. 

 

Спецсчета домов проверят

Областной министр энергетики и ЖКХ Николай Смирнов заявил, что на 
федеральном уровне планируется усилить контроль за расходованием взно-
сов на капремонт, которые жители собирают на спецсчетах своих домов, а не 
в «общем котле», то есть в региональном Фонде капремонта. 

– По результатам мониторинга в домах на спецсчетах значительная часть 
собранных средств расходуется либо нецелевым образом, либо происходит 
неэффективная трата собранных взносов. Например, в доме, где лифту 30 лет 
и его необходимо давно менять, собственники замену не производят, а прини-
мают решение делать вентилируемый фасад. В некоторых случаях фиксиру-
ется нецелевая трата средств, например, взносы на капремонт собственники 
направляют на благоустройство придомовой территории.  

Юлия БАБУШКИНА

Своевременная оплата взносов – гарантия того, что капремонт дома 
пройдет в установленные программой сроки 
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Дом, где учился Мамин-Сибиряк
В поселке Висим под Нижним Тагилом восстанавливают объект культурного наследия федерального значения

Юлия БАБУШКИНА

С июля в Висиме начали 
капитально ремонтировать 
здание бывшей церковно-
приходской школы, где в 1860-
1863 годах учился известный 
уральский писатель Дмитрий 
Мамин-Сибиряк и преподавал 
его отец Наркис Мамин, 
сообщила пресс-служба мэрии 
Нижнего Тагила. 

Школа работала до револю-
ции, после чего была национа-
лизирована. В разные перио-
ды в здании работали парик-
махерская, пункт приема моло-
ка, детская библиотека. Сегодня 

дом входит в состав усадебного 
комплекса литературно-мемо-
риального музея писателя и на-
ходится на балансе музея-запо-
ведника «Горнозаводской Урал». 
В нем открыта музейная экспо-
зиция «Церковно-приходская 
школа второй половины XIX ве-
ка, пользующаяся большой по-
пулярностью у туристов. Толь-
ко в 2022 году ее посетили более 
17,5 тысячи человек. 

– Здание является объектом 
культурного наследия федераль-
ного значения, это памятник де-
ревянного зодчества. Он ни ра-
зу не подвергался перестройке, 
сохранив свой первоначальный 
вид, – отмечает заведующая ли-

тературно-мемориальным музе-
ем Д.Н. Мамина-Сибиряка Наде-
жда Волкова. 

Сейчас строителям предсто-
ит заменить почти все фрагмен-
ты нижних венцов бревенчато-
го сруба, восстановить кирпич-
ную печь, конструктивные эле-
менты крыши и кровельное по-
крытие из лиственницы, а также 
внутреннюю отделку помеще-
ний. Кроме того, утеплить кон-
тур дома и полы, чтобы в здании 
была комфортная температу-
ра. Большую часть работ плани-
руется выполнить в ближайшие 
месяцы, сообщает пресс-служба 
нижнетагильской мэрии. П
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Дом-школа, где учился Мамин-Сибиряк, обретет вторую жизнь

Центр Первоуральска 
преображают 
ударными темпами

В городе подрядчики завершают работы по капремонту фасадов, 
крыш, чердачных и подвальных помещений в многоквартирных 
домах по улицам Ильича, Ватутина и Трубников – на так называемом 
гостевом маршруте. Всего таких домов 17, сообщает пресс-служба 
мэрии. 

Строительно-монтажные работы проводились в рамках 
региональной программы капремонта МКД нацпроекта «Жилье и 
городская среда». 

– Капитальный ремонт крыш завершен во всех домах гостевого 
маршрута. Рабочие не только обновили кровельное покрытие, но и 
частично заменили стропильную систему, установили металлические 
ограждения на крыше и противопожарный люк выхода на чердак, 
а также заменили водосток и утеплили чердачные перекрытия, – 
сообщила начальник Западного территориального отдела областного 
Фонда капремонта Татьяна Матвейчук.

Остальные работы – ремонт фасадов и подвальных помещений – 
планируется завершить к началу августа. 

Финансирование работ в десяти домах идет за счет ежемесячных 
взносов собственников на капитальный ремонт. Еще в семи домах за 
счет муниципального бюджета ремонтируются фасады и отмостки. 

– Гостевой маршрут включает в себя центральные улицы, 
объединяющие жилые, культурные и общественные пространства 
города. Выбор цветового оформления фасада жилого дома и 
его отдельных элементов – карнизов, колонн, арок, лепнины – 
определяется с учетом единого архитектурного облика города, – 
отметил заместитель главы администрации по ЖКХ, городскому 
хозяйству и экологии Первоуральска Денис Поляков.

Всего за время действия региональной программы 
в Первоуральске отремонтировано уже 344 дома.

Юлия БАБУШКИНА

Многоквартирные дома в центре Первоуральска ремонтируют в единой 
цветовой гамме, чтобы четко прослеживался гостевой маршрут
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Сохранить для наследников
В Екатеринбурге приступили к ремонтным работам в домах ОКН

Анастасия ЗАЕВА

В Свердловской области 
реализуется пилотный 
проект по капремонту 
жилых домов – объектов 
культурного наследия (ОКН). 
Ремонтные работы ведутся 
в пяти домах, расположенных 
в Екатеринбурге по адресам: 
ул. Баумана, 2; пр. Ленина, 29; 
ул. Пушкина, 14; ул. 8 Марта, 2 
и ул. Физкультурников, 30. 
Корреспонденты «ОГ» посетили 
здания на Ленина, 29 и 8 Марта, 2, 
где уже выполнена большая 
часть задач по капремонту. 

Работу в рамках пилотного 
проекта реализует Фонд капи-
тального ремонта региона сов-
местно с министерством энерге-
тики и ЖКХ. 

– За всю историю региональ-
ной программы мы первый год 
приступили к ремонту домов – 
объектов культурного наследия. 
Это работа не только с управляю-
щими компаниями, но и с науч-
но-реставрационными докумен-
тами, историко-культурной экс-
пертизой. В этом году все согла-
совали, была разработана науч-
но-проектная документация, и 
начали работу, – рассказала Евге-
ния Гирш, руководитель сектора 
информационного сопровожде-
ния свердловского Фонда содей-
ствия капитальному ремонту. 

На объектах специалисты 
проводят визуальное обследо-
вание, далее определяются на-
правление и объем работ. Бюд-
жет складывается из взносов соб-
ственников. В этом году владель-
цы помещений в домах на Бау-
мана, 2; Пушкина, 14 и пр. Лени-
на, 29 приняли решение увели-
чить сумму взноса. По региону в 
2023 году минимальный размер 
взноса с одного квадратного ме-
тра – 14 рублей 81 копейка. 

– Мы объясняем жителям, ка-
кая сумма необходима для про-
ведения работ. На собрании соб-
ственники сами соглашаются на 
повышение размера взноса. Все 
это зафиксировано в протоколе. 
Здесь (на пр. Ленина, 29) они уве-

личили сумму с 14 до 21 рубля, – 
подчеркнула Светлана Олекси-
на, начальник производствен-
но-технического отдела регио-
нального Фонда капитального 
ремонта МКД. 

Каждый дом – это уникаль-
ный случай, который требует 
определенного подхода в ремон-
те. В доме на ул. Баумана, 2, на-
пример, особого внимания тре-
буют фасад и крыша здания. Они 
имеют много архитектурных 
элементов. В этом здании нахо-
дится кинотеатр «Заря», где необ-
ходимо провести замену инже-
нерных коммуникаций. 

На пр. Ленина, 29 проблемы 
при ремонте возникли с реклам-
ной конструкцией, которая не-
корректно установлена на фаса-
де здания. Без демонтажа невоз-
можно закончить работы по ре-
монту крыши. Ремонт кровли за-
вершен в возможных границах. 
Работы по ремонту водопровода, 
канализации закончены, завер-
шаются по электроснабжению. 
На 80% проведен ремонт тепло-
снабжения. Финишная прямая – 
отмостка и подвал. Сейчас здесь 
устанавливают новые тепловые 
радиаторы. Примечательно, что 
дом был построен в 1928 году еще 
с печным отоплением. 

Уже в сентябре 2023 года с 
большим опережением плани-
руется завершить ремонт по 
адресу ул. 8 Марта, 2. Срок по до-

говору установлен на апрель 
2024 года. В доме проводятся ра-
боты по ремонту крыши и элект-
роснабжения. Это здание в свою 
очередь тоже имеет некоторые 
исторические особенности. По 
договору здесь была предусмо-
трена замена лифта. Эту работу 
пришлось перенести на после-
дующие годы, потому что в до-
ме установлено нетиповое обо-
рудование старого образца, ко-
торое требует индивидуального 
подхода. 

Работа началась и на ул. Физ-
культурников, 30. Здесь будет 
проводиться капитальный ре-
монт подвальных помещений 
и крыши. Уже ведутся работы 
по ремонту фасада и отмост-
ков. Строители приступают к ре-
монту фундамента. Здание тоже 
имеет специфические архитек-
турные элементы на фасаде, ко-
торые требуют отдельного вни-
мания – входная группа оформ-
лена с помощью высоких колонн 
и архитектурных плит. 

На сегодняшний день уже вы-
браны следующие пять жилых 
объектов культурного наследия, 
в которых проведут капиталь-
ный ремонт. Это здания по адре-
сам: ул. Свердлова, 30; ул. Лени-
на, 54/2 (здание комплекса До-
ма Госпромурала); ул. Ленина, 5; 
ул. Орджоникидзе, 10 и бульвар 
Культуры, 8.

На ул. 8 Марта, 2 завершают ремонт кровли
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тематические полосы

VIКАП. РЕМОНТ

Скорость «полета» –  
два метра в секунду
Каждый пятый новый лифт в домах области – 

белорусского производства

Юлия БАБУШКИНА

С 2016 года по инициативе 
губернатора Евгения 
КУЙВАШЕВА в капитально 
ремонтируемых 
многоквартирных домах 
меняют еще и лифты. На 
сегодняшний день в МКД, 
где взносы на капремонт 
аккумулируются в «общем 
котле» (на счете областного 
Фонда капремонта), уже 
обновлено почти три тысячи 
лифтов. И каждый пятый 
выпущен на белорусском 
заводе «Могилевлифтмаш». 

Белорусские лифты облада
ют высокой энергоэффективно
стью, что позволяет собственни
кам жилья значительно эконо
мить на потреблении электро
энергии, пояснили в региональ
ном Фонде капремонта. Лиф
товые кабины имеют плавный 
ход, пониженную шумность, ан
тивандальные панели управле
ния, светодиодное освещение и 

подсветку кнопок. При необхо
димости в лифтах устанавлива
ют зеркало, вентилятор, кнопки 
с кодом Брайля (для инвалидов 
по зрению), видеокамеру, инди
катор перегрузки кабины и мно
гое другое. 

Минимальная грузоподъем
ность таких лифтов 225 кг, мак
симальная – 1275 кг, а скорость 
движения – до двух метров в се
кунду. Кроме того, они более 
дешевые, чем западные (стои
мость одной машины – от мил
лиона до пяти миллионов ру
блей), при этом не уступают в 
качестве. 

В этом году в рамках капре
монта МКД будут заменены 93 
лифта в Екатеринбурге, Ново
уральске, Ревде, Полевском, Лес
ном, Верхней Пышме, Заречном 
и Краснотурьинске. Большин
ство новых лифтов сделаны в 
Белоруссии. 

В Ревде, к примеру, уже идет 
монтаж трех лифтовых кабин в 
девятиэтажке по улице Россий
ской, 15. Жители ждут запуска 

подъемных механизмов с нетер
пением. 

– Два с лишним месяца под
нимались пешком домой на 
седьмой этаж, пока убирали ста
рый лифт и ремонтировали 
шахту, – говорит житель дома, 
таксист Олег Попов. – Физкуль
тура, конечно, – дело хорошее, 
да и прежний лифт постоянно 
«зависал», был исписан, кноп
ки западали. Понимаем, что неу
добства временные, но хотелось 
бы уже «летать» с этажа на этаж, 
особенно пенсионерам и мамоч
кам с детьми. 

К февралю 2025 года все 
лифты в регионе, находящие
ся в эксплуатации свыше 25 лет, 
должны быть заменены. Такую 
задачу поставил недавно губер
натор Евгений Куйвашев. Как со
общили в областном Фонде ка
премонта МКД, эта задача бу
дет выполнена, и скорее всего 
досрочно. Условия проживания 
смогут улучшить более 400 ты
сяч свердловчан. 

Двери в новых лифтах закрываются почти бесшумно, при установке их неоднократно тестируют
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Свердловчанам 
разрешили менять 
лифты в рассрочку
Новая мера поддержки касается многоквартирных 
домов со спецсчетами

Правительство Свердловской области разработало дополнительный 
финансовый механизм для ускоренной замены лифтового 
оборудования. Он направлен на поддержку жителей 
многоквартирных домов, которые аккумулируют взносы 
на капремонт домов на специальных счетах. 

– Замена лифтов – одно из наиболее дорогостоящих 
мероприятий по капитальному ремонту. По решению губернатора 
Евгения Куйвашева, собственники имеют право на компенсацию 
до 80 процентов средств, затраченных на установку лифта. Но у 
собственников не всегда есть возможность внести необходимую 
сумму сразу. В связи с этим разработан механизм замены лифтов с 
применением рассрочки платежа не менее трех лет. Новый механизм 
позволит привлечь субсидию – до 30 процентов от полной стоимости 
замены лифта, – заявил первый заместитель областного министра 
энергетики и ЖКХ Игорь Чикризов.

Свердловская область – один из немногих субъектов страны, 
где по решению главы региона на замену старых лифтов в 
домах, чьи жители аккумулируют средства на капремонт на 
специальных счетах, выделяются деньги из областного бюджета. 
Всего в 2023 году на замену лифтов в домах со спецсчетами в 
региональном бюджете предусмотрено более 400 млн рублей, 
сообщает областной департамент информационной политики. По 
программе субсидирования планируется заменить почти 300 лифтов 
в многоквартирниках, где открыт специальный счет.

Кроме того, на днях федеральные власти поддержали заявку 
Свердловской области на дополнительное финансирование 
программы по замене лифтов в 2023 году. Региону будет 
дополнительно выделено 32 млн рублей на замену 44 лифтов в 
четырех многоквартирных домах Екатеринбурга. Всего же в регионе 
с 2016 года с привлечением бюджетных средств заменено более 
тысячи лифтов в многоквартирных домах со спецсчетами. 

– Лучший результат в стране по замене лифтов – в Свердловской 
области и Екатеринбурге. На сегодняшний день это самая 
эффективная работа. Лучше, чем в Москве, Санкт-Петербурге 
и других крупных российских городах, – отметил председатель 
попечительского совета Фонда развития территорий Сергей 
Степашин.  

Юлия БАБУШКИНА

Замена одного лифта в среднем стоит три миллиона рублей, это самый 
дорогостоящий вид работ при капремонте многоквартирного дома

ГА
Л

И
Н

А 
СО

Л
О

ВЬ
ЕВ

А



VII

На международном фестивале «Стенограффия» московский художник 
Денис KIBEDA представил свою работу. Она размещена на стене Центра 
культуры «Молодежный» (ул. Высоцкого, 22), где в 1985 году состоялось 
первое выступление рок-группы «Чайф». Мурал представляет собой 
композицию из трех поверхностей, объединенных общим смыслом 
и абстрактными элементами, а центральным образом работы 
выступает фигура музыканта.

Как сообщает пресс-
служба фестиваля 
«Стенограффия», образ 
творца дополняют горящее 
в груди сердце, которое 
зажигает мир вокруг, 
крылатые кроссовки, 
символизирующие 
легкость в ногах, и новые 
идеи, корона, означающая 
амбиции и самомнение, 
в той или иной степени 
свойственные каждому 
творческому человеку.

– Я отталкивался от 
специфики этого места. 
Это молодежный центр 
культуры, и молодые ребята 
учатся здесь творческому 
ремеслу. Собственно, 
через образ музыканта я 
хотел передать метафору 
творческого пути как 
путешествия. Для такого 
приключения человеку 
нужны соответствующие 
атрибуты: у него за спиной 
как бы рюкзак-колонка – 
это творческий багаж, через 
который творец посылает в 
мир свои сигналы и говорит 
с ним, – рассказал Денис Kibeda.

Днем ранее в рамках «Стенограффии» была завершена работа испанским 
художником Jaume Molera, которую он создал на электроподстанции 
«Нагорная» в Екатеринбурге (ул. Токарей, 31а). Граффити представляет собой 
простые геометрические формы, которые переплетаются между собой 
и создают особенную историю. Jaume Molera не дает названия своей работе, 
а предлагает каждому зрителю найти в ней что-то свое.

– Конечно, в эскизе есть маленькая история, но я люблю, когда люди 
придумывают свой собственный сюжет. Это очень интересно: глядя на одни 
и те же элементы, на одно и то же изображение, мы рассказываем разные 
истории. Может быть, ты видишь здесь метафору, а может быть, просто 
рассматриваешь сцену из сказки, – рассказал Jaume Molera.

Площадку для работы Jaume Molera предоставила компания «Россети 
Урал – Екатеринбург».

– Сейчас улица Крауля стала намного ярче и интереснее, а подстанция 
превратилась в местную достопримечательность. Мы рады поддерживать 
добрые инициативы уличных художников и сотрудничать с такой креативной 
командой, – рассказали в компании «Россети Урал – Екатеринбург».

Отметим, фестиваль уличного искусства «Стенограффия» проходит 
при поддержке губернатора Евгения Куйвашева, министерства 
культуры Свердловской области, МКУ «Столица Урала» и при содействии 
Инновационного культурного центра Свердловской области. В этом году 
в фестивале принимают участие более 40 художников из России, Германии, 
Казахстана, Турции и Испании.

Дарья ЧЕРТКОВА

среда,  
2 августа / 2023

Юбилейная 
хроника
В Музее истории Екатеринбурга к 300-летию города обновлены 

центральные выставочные залы

Наталья ШАДРИНА 

Завтра в Музее истории 
Екатеринбурга начнут работу 
две экспозиции к юбилею 
столицы Урала – на Площади 
городских часов представят 
проект «День города. 
Эволюция праздника», а в Зале 
Почетных граждан откроется 
выставка «Высокое звание», 
партнером которой выступил 
Государственный архив 
Свердловской области. 

На выставке «День горо-
да. Эволюция праздника» посе-
тители узнают, как, когда и по 
 чь ей инициативе отмечались 
дни рождения города сто, двести 
и триста лет тому назад.

 – За каждой из дат, будь то 
7 декабря – День святой Екате-
рины, 18 ноября – запуск моло-
тов железоделательного заво-
да, 15 июля – день изгнания кол-
чаковских войск, долгое время 
отмечавшийся как день рожде-
ния нового, социалистическо-
го города, или же летний празд-
ник в третью субботу августа за-
крепились свои ритуалы и це-
ремонии, – рассказывает «ОГ» 
Светлана Булатова, замдирек-
тора МИЕ по научно-просвети-
тельской и проектной деятель-
ности. – В XIX веке в день празд-
ника покровительницы города 
совершались молебны. В 1920-е 
кульминацией торжеств стано-
вились многолюдные митинги 
на братских могилах уральских 
коммунаров. Всё это контрасти-
рует с днем сегодняшним и сугу-
бо светским праздником.

Одно из фото на выставке 
сделано в 1923 году, когда Ека-
теринбург отмечал 200-летие. 
На нем запечатлена юбилейная 
комиссия. Мероприятия пла-
нировали приурочить как раз 
к 15  июля, Дню освобождения 
Урала от Колчака, но, «в силу 
тяжелого материального поло-
жения» установили официаль-
ным днем празднования 1 ав-
густа. Так вот подготовкой всех 

мероприятий руководила юби-
лейная комиссия, куда входи-
ли многие знаковые персоны. 
Председательствовал Виктор 
Быков, издатель, революцио-
нер (горожанам известна ули-
ца братьев Быковых, и Виктор – 
один из них). На верхнем фо-
то он в центре, 6-й слева. Во вто-
ром ряду, в центре, в белом, не 
кто иной как Константин Ба-
быкин, выдающийся архитек-
тор, построивший Театр оперы 
и балета, здание магазина куп-
ца Бардыгина – ныне центр «Эр-
митаж Урал» и другие знаковые 
объекты. 

Также в МИЕ отмечают, 
что День города насчитывает 
лишь несколько десятилетий – с 
 1978-го. На выставке можно уви-
деть материал, вышедший 18 но-
ября 1978 года в газете «Вечерний 
Свердловск»: «В 12 часов дня ста-
рейший в городе Верх-Исетский 
металлургический завод протяж-
ным гудком возвестил о рожде-
нии еще одной традиции – голо-
са города, который отныне он бу-
дет подавать ежедневно. Голос го-
рода возвестил и о новом празд-
нике свердловчан – Дне города».

– А в 1987 году День города 
официально отпраздновали в 
десятый раз. И впервые летом! 
Как утверждалось, «по многочис-
ленным просьбам свердловчан», 
– говорит Светлана Булатова. 

На выставке «Высокое зва-
ние. Почетные граждане Екате-
ринбурга» можно будет узнать 
о традиции присвоения звания 
«Почетный гражданин». В экс-
позиции – награды, мемориаль-
ные предметы почетных граж-
дан: депутата Верховного Совета 
СССР, передовика производства 
фабрики «Уралобувь» Лидии 
Корсуковой, композитора, авто-
ра «Уральской рябинушки» Ев-
гения Родыгина, тренера волей-
больной команды «Уралочка» 
Николая Карполя и других го-
рожан. Всего их 93. Каждый год, 
в канун Дня города, выбирают 
одного почетного гражданина, 
в юбилейный год – троих. Воз-
можны и исключения. В част-
ности, в 2023 году в честь 300-ле-
тия Екатеринбурга почетного 
звания удостоятся сразу 10 горо-
жан, и совсем скоро мы узнаем 
их имена. 

Юбилейная комиссия, готовившая праздник к 200-летию города
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На мурале Jaume Molera изображены птицы и девушка с фруктом. 
По словам автора, это не конкретный вид крылатых и не конкретная 
героиня – это общие образы. Чтобы передать настроение, художник 
отдал предпочтение ярким цветам: красному, фиолетовому и синему

Акцент сделан на абстрактных элементах, 
выполненных бирюзовым и зеленым 
цветами. По задумке, это те самые 
«сигналы» и «волны», исходящие 
из колонки, при помощи которых 
музыкант общается с миром
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В Екатеринбурге на стене бывшей 
репетиционной базы группы «Чайф» 
появился мурал с фигурой музыканта

Кульминация празднования 
250-летия Свердловска – 
закладка капсулы времени. 
Оболочку – цилиндр 
из нержавеющей стали – 
изготовили в НИИхиммаше

КУЛЬТУРА
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Данил ПАЛИВОДА

В Португалии завершился 
чемпионат страны 
по мини‑футболу – один 
из сильнейших турниров 
Европы. В составе лиссабонского 
«Спортинга» победителем 
турнира стал уроженец 
Качканара, воспитанник 
«Синары» Антон СОКОЛОВ.

Из Качканара – 
в Португалию

Прошлым летом лучшему 
бомбардиру российской Супер-
лиги, одному из лидеров екате-
ринбургской «Синары» Антону 
Соколову пришло предложение 
из Европы. Своей игрой он заин-
тересовал двукратного победите-
ля Лиги чемпионов – лиссабон-
ский «Спортинг». Антон провел 
потрясающий сезон 2021/2022: 
стал серебряным призером чем-
пионата Европы со сборной Рос-
сии, забив и в полуфинале, и в 
финале. В Суперлиге Антон стал 
лучшим бомбардиром турнира, 
наколотив 38 мячей. И после та-
ких успехов решил принять пред-
ложение португальцев и присое-
динился к «Спортингу».

Антон родился в Качканаре, 
где, собственно, и начинал зани-
маться мини-футболом. Затем 
попал в систему «Синары» и стал 
тренироваться под руководством 
Олега Клешнина. С 2015 года вы-
зывался в молодежную сборную 
России, а в сезоне 2016/2017 дебю-
тировал в Суперлиге, забив гол в 
первом же матче. В этом же сезо-
не получил вызов во взрослую 
сборную России, при этом про-
должая выступать и за молодеж-
ку. За несколько сезонов Антон 
превратился из игрока молодеж-
ки «Синары» в одного из лиде-
ров основного состава команды 
и крепкого игрока сборной Рос-
сии. А переезд в Португалию стал 
следующим шагом в карьере уро-
женца Качканара.

В шаге от требла

Соколов быстро освоился в 
новом для себя чемпионате, заби-

вал на предсезонных турнирах и 
сумел помочь команде взять пер-
вый трофей сезона – Суперкубок 
Португалии. В самом ярком пор-
тугальском дерби с «Бенфикой» 
Антон забил свой первый мяч в 
официальной встрече за новую 
команду, а «Спортинг» победил в 
серии пенальти – 5:4.

Дальше «Спортинг» продол-
жил борьбу на двух основных 
фронтах – в чемпионате Порту-
галии и в Лиге чемпионов. В Лиге 
чемпионов португальцы уверен-
но прошли основной и элитный 
раунд и пробились в  плей-офф, 
причем особый вклад в эти по-
беды внес качканарец: Соколов 
забил пять мячей в шести играх. 
В полуфинале «Спортинг» без 
проблем одолел бельгийский 
«Андерлехт», а вот в финале в се-
рии пенальти уступил испанской 
«Пальме футзал» – 1:2, завоевав 
в итоге серебряные медали.

По итогам регулярного чем-
пионата Португалии коман-

да Соколова заняла первое ме-
сто и получила в соперники по 
четвертьфиналу «Кашиас По-
ка Барка». «Спортинг» букваль-
но смял соперников (9:2 и 3:0) 
и  вышел в полуфинал, где так-
же в двух матчах оказался силь-
нее «Леоэша» - 3:1 и 3:2.

Финальное противостояние 
против «Бенфики» затянулось 
на четыре игры. В первых двух 
встречах команды обменялись 
победами, но затем «Спортин-
гу» удалось выиграть две встречи 
и завоевать третье чемпионство 
подряд.

Первый сезон в новой коман-
де у Антона Соколова получился 
очень даже приличным: трофей-
ный дубль в Португалии, серебро 
Лиги чемпионов. Уже скоро нач-
нется новый сезон, в котором уро-
женец Качканара будет старать-
ся оформить требл и взять Лигу 
чемпионов вместе со своей коман-
дой.

среда,  
2 августа / 2023

Португальский 
дубль 
Уроженец Качканара Антон Соколов провел дебютный сезон 

в одном из лучших мини-футбольных клубов мира

Антон Соколов с главным трофеем чемпионата Португалии
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«Европа–Азия» меняет маршрут

«Жасмин» – четвертый  
из полутора тысяч

В предстоящие выходные в Екатеринбурге состоится 
уже традиционный легкоатлетический марафон «Европа–Азия». 
Международные соревнования пройдут в уральской столице 
уже в восьмой раз.

В субботу, 5 августа, за день до главного старта, будет проводиться 
забег для самых маленьких участников – «Европа–Азия KIDS», который 
пройдет в Историческом сквере. Ну, а основные события марафона 
будут развиваться в воскресенье, 6 августа.

В 7 утра возьмут старт спортсмены, которые собираются 
преодолеть дистанции 21,1 км и 42,2 км – то есть, полумарафон 
и марафон. В 10:30 на трассу уйдут те, кто предпочел пробежать 10 км, 
а в 12:30 будет дан старт на дистанции 3 км.

В этом году организаторы кардинально изменили маршрут гонки. 
В честь 300-летнего юбилея города трасса пройдет по центральным 
улицам Екатеринбурга (Ленина, Малышева, 8 Марта, Свердлова, 
Карла Либкнехта), спортсмены смогут увидеть все основные 
достопримечательности города. Ради этого пришлось отказаться 
от посещения стелы «Европа–Азия»: в предыдущие годы марафонцы 
добегали до обелиска, после чего разворачивались и бежали 
в обратную сторону.

Выдача стартового пакета участника пройдет в историческом 
месте Екатеринбурга – здании Музея архитектуры и дизайна по адресу 
ул. Горького, 4а. Получить пакет можно 4 и 5 августа с 10:00 до 20:00.

Посмотреть и поддержать участников смогут все желающие, 
центральные улицы, по которым побегут участники, будут перекрыты 
для движения транспорта. Старт и финиш забегов расположатся 
традиционно на улице Бориса Ельцина возле Театра драмы.

Напомним, что марафон «Европа–Азия» является международным 
стартом, проводится в восьмой раз и поддерживается региональным 
министерством физической культуры и спорта.

Изначально в Кубке регионов было почти полторы тысячи команд 
из 72 регионов. Постепенно, путем проведения отборочных турниров, 
участников становилось все меньше, а в Саранск на решающие матчи 
попали только восемь сильнейших коллективов. Среди них оказался 
чемпион Свердловской области – михайловский «Жасмин».

Свердловский клуб попал в одну группу с командами «Строитель» 
(Каменск-Шахтинский), «Сокол» (Липецк) и «ГУОР Карелия» 
(Кондопога). В первом туре свердловчане вели после 45 минут в матче 
со «Строителем» (2:1), но во втором тайме из-за удаления не смогли 
ничего противопоставить соперникам и уступили – 2:7. Далее 
последовало досадное поражение от «ГУОР Карелии» (2:3), и «Жасмин» 
буквально завис на грани вылета из турнира. Но свердловчане 
справились с поставленной задачей: в последнем туре был обыгран 
«Сокол», а, благодаря победе «Строителя» над «ГУОР Карелией», 
свердловские футболисты все же вышли в полуфинал.

Увы, завоевать медали «Жасмин» не сумел, хотя шансы были. 
В полуфинале свердловчане проиграли «МГТУ-Талине», а в матче 
за третье место встретились с командой «Кировец-ГУТИД». Чемпионы 
Свердловской области вели после первого тайма со счетом 2:0, 
но во втором пропустили четыре безответных мяча и проиграли – 2:4. 
Таким образом, «Жасмин» занял четвертое место на престижном 
турнире и остановился в шаге от медалей. Отметим, что лучшим 
нападающим турнира стал форвард «Жасмина» Иван Чижов.

Напомним, что в прошлом сезоне «Жасмин» стал победителем 
чемпионата Свердловской области. У команды из Михайловска 
и у первоуральского «Динура» оказалось одинаковое количество очков, 
поэтому был назначен «золотой матч», в котором «Жасмин» победил 
в серии пенальти.
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В Саранске на стадионе «Мордовия Арена» состоялся финальный 
этап футбольного турнира Кубок регионов. Он проводится 
Российским футбольным союзом, а принимают участие в нем 
любительские команды, выступающие в региональных чемпионатах.


